

Tierschutzverein Bamberg e.V.

Tierheim *Berganza* Rothofer Weg 30 96049 Bamberg-Gaustadt
Telefon: 0951 / 62 4 92 Telefax: 0951 / 7 00 90 45
Internet: www.tierheim-bamberg.de



Bleiche oder Blasse Rennmaus / Ägyptische Rennmaus

Vorkommen und Lebensweise

Die bleiche Rennmaus stammt aus der Wüste im Nordwesten Ägyptens. Sie leben in bis zu einen Meter tiefen Gangsystemen und wird trotz ihres relativ geringen Bekanntheitsgrades schon länger als Heimtier gehalten.

Bleiche Rennmäuse sind gesellig und dürfen keinesfalls einzeln gehalten werden. Kleinere gleichgeschlechtliche Gruppen vertragen sind für Anfänger empfehlenswert. Auch unkastrierte Männchen vertragen sich, solange kein Weibchen in der Nähe ist.

Käfig und Auslauf

Wie alle Rennmäuse benötigt auch die Bleiche Rennmaus Wärme und die Möglichkeit, ein Sandbad zu nehmen (Chinchillasand). Entweder man verwendet Kleintierstreu und bietet ein Sandbad an, oder man verwendet ein Gemisch aus Chinchillasand und Kleintierstreu.

Am besten hält man die Tiere in Aquarien oder Terrarien, die ausreichend groß sein müssen, um eine gute Luftzirkulation zu gewährleisten.

Für 2–3 Tiere sollte man mindestens einen halben Quadratmeter zur Verfügung stellen. Als Einrichtung eignen sich neben Häuschen und Näpfen, standfeste und umkippsichere Steine und Wurzeln, Röhren und umgedrehte Blumentöpfe mit Loch. Weidenzweige als Knabbermaterial sind bei den Nagern sehr beliebt.

Die Temperatur im Aquarium sollte immer etwas höher sein, als die im Zimmer.

Ernährung

Täglich sollte frisches Heu und ausreichend Wasser zur Verfügung stehen. Das Futter sollte ein Gemisch aus Samen, Getreide, Gemüse und Kräutern sein. Tierisches Eiweiß und Früchte nur sehr sparsam füttern (keine Bananen wegen Verstopfung, keine Zitrusfrüchte).

Kauffutter für Hamster oder Rennmäuse ist im Handel erhältlich, sollte aber nur wenige oder gar keine Nüsse enthalten. Erdnüsse sollte man raussuchen, da sie manchmal schimmelig sind.

Handelsübliche Drops o.ä. sind nicht geeignet, anstatt dessen kann man Sonnenblumen- oder Kürbiskerne, Rosinen oder ein kleines Fruchtstück reichen.

Das Grundfutter kann man auch selber zusammenstellen, indem man Wellensittichfutter und Kanarienfutter im Verhältnis 1:2 mit ein wenig Katzenfutter und Grassamen mischt. Einmal wöchentlich sollte man Insekten (z.B. Heuschrecken, Mehlwürmer) füttern.

Bleiche Renner allgemein

Die Bleiche Rennmaus ist vorwiegend nachtaktiv und kann bis zu 50 cm springen, wobei sie mit den Vorderpfoten landet. Über die Knochenhöcker um das Innenohr nimmt sie Töne im niederfrequenten Bereich wahr.

Obwohl sie scheu ist, kann sie mit viel Menschenkontakt zahm werden. Der Körper der Blasse Rennmaus wird 8–13 cm, ihr Schwanz ca. 10 cm lang. Die Geschlechtsreife erreichen sie mit 4 bis 5 Monaten und können bis zu 8 Junge auf die Welt bringen.

Ihre Fellfarbe ist sandgelb mit einem rötlichen Stich, die Bauchseite ist weiß schattiert. Sie kann bis zu 6 Jahren alt werden.